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Protokoll des Fachrat Informatik, Mi, 05.02.2025

TOP 1: Ständiges (18:02 Uhr)
1.1: Anwesende
Barbara Seidl, Clemens Oelze (Online), Darius Vollmer, Dominik Langhorst (Gast, Online), Dominik Schehack (Online), Felix Plamper
(ab 18:10), Finn Bachmann, Jan Schweers, Jonas Krage (online) Karl Borcherding (Online, bis 19:10), Kim-Marcel Isensee, Mareike
(Online), Ole Eberhardt, Robin-Kai Kurzydym (Online), Simon Pardey, Steffen Weßbecher, Thea Cherouny (online), Tobias Germer
(online)

1.2: Protokoll
• Simon schreibt das Protokoll.
• Alle moderieren bei Bedarf.

1.3: Feststellung der Beschlussfähigkeit
Die Beschlussfähigkeit ist festgestellt.

1.4: Genehmigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung ist mit folgenden Änderungen genehmigt:

• Aufnahme TOP: LQL Jahresbericht
• Aufnahme TOP: Auswahlkommission “AutoML für Fundamentale Modelle”

1.5: Genehmigung vergangener Protokolle
Das Protokoll vom 20.01.2025 ist genehmigt.

1.6: Kasse
Karl hat heute die Kasse für Barauszahlungen nicht mit.

TOP 2: Anfragen (18:05 Uhr)
• 18.01.25, AStA Referat für Internationales

– Austauschmaßnahmen zur Förderung von internationalen Studierenden im Studiengang
– Treffen dafür am 18.02.2025 um 16 Uhr im Besprechungsraum des AStA
– Barbara geht hin und berichtet dann.

• LQL-Jahresbericht: siehe entsprechenden TOP

TOP 3: Berichte (18:07 Uhr)
3.1: Bericht: Datenschutztreffen (18:07 Uhr)

• Felix und Dominik S. waren da
• Beim Treffen waren verschiedene Fachschaften/Fachräte, aber nicht alle
• Ist eine Schulung gewesen. Zwischendurch gab es Quizze
• Für Fotos bei Veranstaltungen: öffentlich ausschildern, dass Fotos gemacht werden und wie sie verwendet werden
• Entwurf der SDDI wurde vorgestellt, den Leander beim StuRa einreichen will
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Entwurf der SDDI (Satzung für Datenschutz und digitale Infrastruktur)

Die SDDI soll den Umgamg der Gremiem der studentischen Selbstverwaltung mit dem Thema Datenschutz regeln.

• § 8 Satz 2: ermöglicht uns, eine eigene, interne Verantwortungsstruktur zu regeln. Haben wir keine, so greift die vom SDDI
• zuständig 6= verantwortlich: wir können Verantwortliche wählen, die keine Haftung übernehmen, aber zuständig sein können
• Datenschutzbereich AStA soll vom Datenschutzbereich Studierendenschaft getrennt werden: AStA besorgt eine Daten-

schutzkoordinator/Referent (fungiert als Schnittstelle) und einen Datenschutzbeauftragten, dieser ist ausschließlich für den
AStA zuständig

• StuRa: soll Ansprechperson für Datenschutz wählen. Der vomAStAwäre ein ausgebildeter, eingestellter Jurist, der sich für die
Fachräte, Fachschaften, Ältestenrat kümmert und Vollzeit/Teilzeit für uns arbeiten würde (§ 15, der wichtigste Paragraph). Die
Haftung läge dann beim Datenschutzbeauftragten vom AStA, wenn er weisungsbefugt ist. Ansonsten haftet das Verfasste
Studentische Gremium. Weisungen durch den Datenschutzbeauftragten könnten abgewiesen werden

• Es soll eine Datenschutzkomission geben (kein Gremium der Verfassten Studierendenschaft). Dieses wird vom StuRa berufen
und soll mind. einmal im Semster tagen und auf Beschluss des StuRas einberufen werden. Sie sollen die/den Datenschutzref-
erent[i|e]n wählen.

3.2: Studentischer Rat (18:12 Uhr)
• Wegen der Kürzungen am LLC werden viele Sprachen gekürzt. Spanisch ist nur noch für Leute mit Erasmus, sonst wird nur

noch Englisch angeboten

– Es gibt eine Unterschriftensammlung dafür, dass das LLC wieder mehr Sprachen anbieten kann.
– Selbst im Senat wurde gesagt, dass es nicht schön ist, nach aussen mit “Wie International die Universität ist” zu werben

und gleichzeitig fast alle Sprachlernangebote zu streichen.

• AStA Amtsbeschreibungen sollen kommen
• Antrag, der die Masterbewerbung von Internen einfacher machen soll: einstimmig angenommen
• Antrag, dass der Titel einer Abschlussarbeit erst mit der Abgabe der Arbeit feststehen muss: einstimmig angenommen
• Es soll mehr Aushangflächen geben, z.b. für die nächste Wahl
• Der AStA hat offengelegt, was seit der Haushaltssperre passiert ist (inkl. einer Zusammenfassung der Kommunikation)

TOP 4: Finanzantrag: TU9-Treffen (18:21 Uhr)
Karl möchte Schulden des FR begleichen und der alte Antrag dafür ist ausgelaufen.

Antrag auf 44€ für das Begleichen der Rechnung des TU9 StuKo-Treffens vom 24.-26.Mai.2024.

Dafür: 14, Dagegen: 0, Enthaltungen: 1

Der Antrag ist angenommen, Ansprechperson ist Karl.

TOP 5: Finanzantrag: Spieleentwicklung (18:23 Uhr)
Barbara und Aaronmöchten gerne 300€ für einen Essensverkauf beim Spieleenwicklungsabschlussevent am 25.02.2025 beantragen.
Die Einnahmen des Verkaufs fließen wieder zurück. Geplant ist ein Saldo von etwa +-0€.

Antrag auf 300€.

Dafür: 16, Dagegen: 0, Enthaltungen: 0

Der Antrag ist einstimmig angenommen, Barbara ist Ansprechperson.

TOP 6: Vorlesungsmaterialien anderer Unis (18:27 Uhr)
Ein Teil der Folien von Professor Rizk scheint von einer anderen Uni teilweise wortwörtlich übernommen zu sein, ohne dass dies
gekennzeichnet ist. Generell ist die Veranstaltung auch eher mäßig gut, es fehlt häufig der Rote Faden. Die Übung ist auch von
einer anderen Uni übernommen. Wollen wir da einmal nachhaken, was Sache ist?

Beiträge:

• wir wollen das Fass nicht aufmachen, da zu viele Folien / Grafiken an der Uni ohne Kennzeichnung übernommen werden
• im Rahmen von Freiheit der Lehre auch erlaubt, solange keine Veröffentlichung
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• in den Lehrevals gab es schon Rückmeldung dazu, dass Materialien entnommen wurden
• Qualität stört uns, da schlecht übernommen wurde und ein roter Faden fehlt
• Übung schlimmer als Vorlesung, außerdem wurde impliziert, dass die Aufgaben vom Institut erstellt worden sein
• zusätzliche Dokumentation zu den Übungen von den ursprünglichen Urhebern wurde nicht zugänglich gemacht
• Vorlesung ohne Credit kopieren ist auch kein gutes Vorbild für die Studierenden

Was wäre unser Ziel in dieser Sache?

• Unterstützung seitens des Fachrats anbieten
• Quellen zukünftig angeben (einfaches ‘frei nach Vorlesung X von Y reicht’)
• zusätzliches externes Material zukünftig verlinken
• Zusammenhang zwischen den Vorlesungsteilen & roten Faden verbessern

Barbara, Dominik II. und Mareike gehen hin und vereinbaren einen Gesprächstermin mit Prof. Rizk.

TOP 7: LQL Jahresbericht
7.1: studentische Beteiligung
Aus der Mail von Ulrike:

Vor ca. acht Monaten wurde im LQL-Bericht unter anderem die Umsetzung studentischer Beteiligung in universitären Gremiem
evaluiert. Auszug aus der dazugehörigen Sitzung:

Die Studierenden in der Studienkommission stimmen diesem weitestgehend zu, einzig im „Handlungsfeld Studieren-
denbeteilung“ kritisieren Sie Situationen im Fakultätsrat, in den sie sich nicht angemessen beteiligt oder beachtet
gefühlt haben.

Bitte von Ulrike von Holdt:

Kannst du (bzw ihr im Fachrat) kurz (bis zu 5 Sätzen reichen) beschreiben, wie es euch jetzt - also 8 Monate später
- geht? Fühlt ihr euch angemessen beteiligt? Ist es immer noch schlecht, oder besser? Gibt es Baustellen? Wenn ja
wo? Usw …

Unsere Gedanken dazu:

• der FakRat besteht überwiegend aus Professoren, diese haben teils wenig Ahnung von bzw. Interesse an akademischer
Selbstverwaltung und nicken Änderungen in der Regel einfach ab

• oftmals Regelungen über inoffizielle Vorabsprachen
• Wenn sich WiMis/Studis sich mal zu Wort melden, wird das eher als Störfaktor wahrgenommen (wenn Professoren sich

melden, häufig ebenfalls)
• es laufen Prozesse an, um die Situation zu verbessern (z.B. AG Geschäftsordnung) – die Auswirkungen sind aber noch nicht

eingetroffen

Barbara und Kim formulieren eine Antwort.

7.2: Lernräume
• Stand zum LQL: Wir haben nur 6 kleine Räume, 3 davon mit unklarer Zukunft – seit längerem gibt es Gerüchte über einen

anstehenden Auszug, offizielle Informationen gibt es nicht
• Auch hier sollen wir Rückmeldung darüber geben, was sich seitdem getan hat
• Antwort: Es hat sich nichts getan.

TOP 8: Auswahlkommission “AutoML für Fundamentale Modelle” (19:01 Uhr)
Ist wohl so etwas ähnliches wie eine BK. Wir brauchen eine Vertretung und eine Stellvertretung.

Wer hat Lust?

• Ole Eberhardt
• Darius Vollmer
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TOP 9: Termine (19:05 Uhr)

Wann Was

13.02.2025 18:00 Uhr Spieleabend
25.02.2025 17:00 Uhr Spieleentwicklungabschlussveranstaltung
18.03.2025 18:00 uhr Spieleabend

TOP 10: Mitteilungen/Verschiedenes (19:07 Uhr)
10.1: Aktueller Stand Studieneinstiegsmodul

• gestern gabs ein Treffen
• Lindauer macht eine Art Ringvorlesung

– Was ist Informatik?
– Warum machen wir das?
– Welche Fächer haben wir?
– Einiges mehr

• Praktische Einheiten von Barbara

– Einführung in Computer für die Generation iPad
– Kommandozeile / Basics of Bash
– ggf. Git

10.2: Karl ist verschwunden
Karl wird gerügt (in Abwesenheit (ohne sich im Protokoll ausgetragen zu haben (deswegen auch die Rüge))).

10.3: Benennung neuer Fachrachtsmitglieder
Barbara schlägt Finn Bachmann und Jan Schweers vor. Die beiden nehmen an. Damit sind Finn Bachmann und Jan Schweers neue
FR-Mitglieder. Herzlichen Glückwunsch!

TOP 11: Schluss
Die Sitzung endet um 19:19 Uhr. Die nächste Sitzung findet irgendwann Anfang April statt. Oder noch ne außerordentliche.
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